
山田富義さん、　 石黒良行さん、　 金子俊郎さん、
石橋育於さん、　 歸山　肇さん、　 明田川賢一さん、
中林順一さん、　 丸山鉄兵さん
　船越委員長、財団月間卓話ありがとうございます。
よろしくお願いいたします。

　　　　　　　　1 1月 1日分　￥    35,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  518,000

会長挨拶
　　　　　　　　　　吉井直樹 会長 
　皆様こんにちは。会長挨拶を申し上げ
ます。
　先週の例会で、アスリート3名による
卓話に刺激され、その晩本寺小路への会合
に20分くらい歩いて出向きましたが、その
翌日から筋肉痛に悩まされ、普段の運動
不足を痛感いたしました。普段から体を
動かすことを取り入れたいと思いました。

　さて、少し前、流行り病に感染し、自宅待機を余儀なく
されたわけですが、おかげさまで症状は比較的軽く済みま
した。とすると、元気になるわけですが、自宅から出れない
隔離状態で、どのように過ごすか悩みました。自宅でできる
仕事は限られ、ほとんどの時間が自由になり、さて、何をし
ようかと考えました。そこで、私は、普段できない自宅での
映画三昧をしようと思い立ちました。撮りためていたDVD
やサブスクを利用して新旧、様々なジャンルの作品を30作
ほど見続けました。最近作はCG効果が多くて、古い作品は
一部特撮はあるにせよ実際の撮影で作られていて、どちらも
楽しめますが、どちらかというとCGのないほうが、リアルな
感じを得られるように思えました。なかなかできない体験を
することができ、つらい時間を乗り越えることができました。

映画館へ足を運ぶことも少なくなってしまいまし
たが、たまには映画を楽しむ時間を持ってみるのは
いかがでしょう？

　次に私の今回見た作品を載せておきます。特に
私のおすすめを太字にしておきます。
ベンハー・スターウォーズシリーズ・風と共に去りぬ・
遠すぎた橋・メロディーフェア・禁じられた遊び・
荒鷲の要塞・ひまわり・愛と青春の旅立ち・スティング・
太陽がいっぱい・アラビアのロレンス・ゴッド
ファーザーシリーズ・アンタッチャブル・ランボー
シリーズ・007シリーズ・ラストタンゴインパリ・
ワイルドスピードシリーズ・山猫は眠らない・トップ
ガン・いちご白書・プリティウーマン・ボルサリーノ・
トランスポーター・ミッションインポッシブルシリーズ

幹事報告
　　　　　　 小林吾郎 幹事

◎2023年11月のロータリーレートは、1ドル149円です。
◎米山ガバナー事務所より
 「ガバナー月信 11月号発行のお知らせ」
◎米山ガバナー事務所より
 「地区大会オンライン配信のご案内」
◎次週 8日の例会は、5日に開催される地区大会の振
り替えです。通常例会はお休みです。お間違えの
ないようお願いいたします。

ニコニコBOX　
三条東ロータリークラブ
大竹賢一様
　本日は、よろしくお願いいたします。
吉井直樹会長
　11月となり、カレンダーがさみしくなってきました。
今年の冬はどんなでしょう？想いをはせてみたい
ですね。

　本日は船越さん、宜しくお願いします。

船越良則さん
　本日卓話させて頂きます。財団について少しでも
理解して頂けたらうれしいです。よろしくお願い
します。

渋谷政道さん
　11月3日㈷の三条マルシェに出店します！よろし
ければ遊びにきてください。

西山徳芳さん
　神有月の出雲大社に行ってまいりました。
　船越会員、卓話ご苦労様です。
　大竹様、ありがとうございます。
田久保　良さん
　今週もよろしくお願い致します。
成田秀雄さん
　先日の東京国際管弦声楽コンクール東日本大会を
通過し、全国大会出場が決まりました。

　船越さん、卓話ご苦労様です。
五十嵐晋三さん
　船越さん、卓話ご苦労様です。
　イチョウが色付いています。秋ですね。
相場弘介さん
　本日もよろしくお願いします。
嘉瀬一洋さん
　すがすがしい秋晴れとなりました。
　週末の地区大会も晴れ予報でなによりです。
　船越さん、卓話宜しくお願いします。
野水靖之さん
　11月に入りました。早いもので今年もあと2ヶ月
ですね。寒くなりますが、体に気をつけて頑張り
ましょう！！

渡辺良一さん
　久々の例会です。季節がすっかり変わっていました。
　船越さん、卓話楽しみにしています。
落合孝夫さん
　例会に来る途中、早くも消雪パイプの点検が
始まっていました。冬が近づいています。

　船越財団委員長、卓話よろしくお願いします。
清水泰生さん
　今月もよろしくお願いします。
菊池　渉さん
　クラブの親睦旅行にも行けず、出かけることも、
仕事もせず、老いを楽しんでいます。負けおしみ！

外山浩玲さん
　今日から11月です。あっという間です。
　船越さん、宜しくお願いします。
斎藤弘文さん、　 長谷川正実さん、 重山直明さん、
小林卓哉さん、　 小越憲泰さん、　 関川　博さん、
松永隆夫さん、　 松永一義さん、　 高橋　司さん、
高橋俊樹さん、　 渡部　宏さん、　 柳取崇之さん、

「ロータリー財団月間」
船越良則 ロータリー財団委員長
　財団委員長の船越です。
　財団月間という事で卓話を
お願いされたのですが、私自身
財団委員長になって初めてわか
る事が多かったです。私の入会
が2016年なのですが、それ以降
に入会された方で財団について、

わからないことが多いのではないかと思いました。
そこで財団についての基本的なことをお話しさせて
頂こうと思います。私が調べてきたことですので、
先輩たちにはわかっているよといわれるような話も
あると思いますが、よろしくお願いします。

　ロータリー財団のはじまりは、1917年、アーチ―
クランプRI会長が提唱し、翌年の1918年ロータリー
基金が作られます。最初の寄付金は26ドル50セント。
カンザスシティ年次大会で残った資金だったそうで
す。1931年に信託組織となり、1983年に非営利財団
法人となりました。ロータリー財団は、ロータリー
財団法人の定款と細則にしたがって、ロータリー
財団管理委員会が慈善的、教育的目的のためのみに
運営されています。ロータリー財団の標語は「世界
でよいことをしよう」だそうです。
　続きましてロータリー財団委員会についてお話し
します。
　ロータリー財団委員会とはロータリー財団に対
するクラブレベルの寄付を奨励し、また財団の活動
を広報したりします。ロータリー財団の使命はロー
タリアンが人々の健康状態を改善し、教育への支援
を高め貧困を救済することを通じて世界理解、親善、
平和を達成できるようにすることです。人道的、
教育的プログラムを通じて「世界理解と平和の達成」
を目標に掲げ、RI細則規定により設立、運営されて
います。クラブ内における財団委員会の仕事は2つ
の異なった面を持ちます。まずは財団支援、すなわ
ち財団寄付を募ることです。もう1つはその資金を
活用することです。
　財団の資金の種類と流れについてお話しします。
　まず、資金の種類ですが使途を指定した使途指定
寄付と使途を指定しない寄付金それを「年次資金」
と呼びます。使途指定寄付ですが皆さん一番身近
だとポリオ寄付が思い当たると思います。
　地区に集められた寄付金の流れですが地区全体で
集められた年次基金は国際財団が運用した運用益と
前年度の残った未使用金を加えたものが地区財団
活動資金（DDF）になります。その資金50％は国際
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財団活動資金として国際ロータリー財団に渡ります。
残り50％が地区財団活動資金になります。
　そのほかに恒久基金というものがあります。これ
は年次資金とは違い、元本金には手をつけず、その
利子配当だけをプログラム資金にあてて安定した
運営を図ろうというものでこれに対する寄付は年次
資金とは別個に扱われます。この運用益は希望すれ
ば規定額ではありますが、地区の活動資金として
還元してもらえます。

　続きまして財団寄付に対しての表彰制度について
お話しさせて頂きます。
　年次基金は累計1,000ドルの寄付者にポール・ハリ
ス・フェロー（PHF）の称号が与えられます。
　皆さんが会費納入の時に会費とは別に10,000円
寄付されていたりしていると思います。
　前期会費納入の寄付は財団への年次基金寄付金に
なっています。また、後期会費納入の時の10,000円
寄付は米山記念奨学への寄付になります。
　これからどうなるかわからないですが、仮に平均
1ドル150円だとしたなら15年在籍し寄付を続けると
ポール・ハリス・フェローになれます。
　さらに1,000ドル寄付すると、マルチプル・フェ
ローとしてブルーの石のついた金色の襟章が贈られ
ます。またこのような寄付を重ねると最高5つの石
がついた襟章がもらえます。
　さらに1,000ドル寄付するとルビー色の石のついた
ピンを最高3つまで受け取ることができるそうです。
その上もまだありまして、10,000ドル、25,000ドル、
100,000ドルに達するごとにダイヤモンド・サークル・
ピンがもらえます。
　さらに10,000ドル以上の大口寄付をされた時は
メジャードナーの称号が与えられまた、クリスタル
製の置物がもらえます。ロータリー財団へのご興味
がある方は是非大口寄付をよろしくお願いします。
　他にも毎年100ドル以上寄付する契約をすると
「財団の友」の会員になれます。
　また、先ほど説明した元金には手をつけず利息
配当を行う恒久基金に1,000ドル以上寄付すると
「ベネファクター」という称号がもらえます。

　補助金についてお話しします。補助金は大きく
2つあります。地区補助金とグローバル補助金です。
　地区補助金は財団の使命の当てはまる活動を支援
するために、地区に一括で支払われる補助金です。
　各クラブとしては補助金を使いたいときに地区に
申請を出し受理されれば補助金を受ける事が出来ま
す。9月に寄贈した八幡様のベンチもこの補助金を

利用しました。
　続きましてグローバル補助金です。
グローバル補助金とは
・持続可能で測定可能な成果をもたらす大規模で
長期的なプロジェクトを支援するもの。

・ロータリーの重点分野に沿った活動である事。
・海外のパートナーと協力
・最低予算30,000ドル
など補助金をもらうにはいろいろな条件やルールが
あります。
　とにかく海外のクラブと合同で長期的に持続でき
る活動に財団が支援してくれるというものです。
　これまで調べた事をいっぱい話して来ましたが
財団は本当にいろいろなことがあり難しいです。
私の話だけでは理解することはできないと思います
が、興味のある方は私に言ってください。なんでも
調べてみます。
　ここで私が財団セミナーで頂いてきた資料を皆
さんの手元にお配りしていますのでその資料を見て
下さい。

まず1枚目ですが昨年の各クラブの寄付状況です。

2枚目は表彰されたクラブや個人の資料になります。

3枚目は今年度の寄付目標とお金の流れの資料です。

4枚目は地区補助金を活用した各クラブのプロジェ
クトの一覧です。

　まとめとしてロータリークラブには寄付できる
財団があり、皆さんいろいろな考えや信念を持って
いられると思いますので、その考えや信念により
ご寄付頂ければ本当にありがたいです。また補助金
に関しては三条クラブとして何がしたいのか考え、
必要な事があれば申請し活用できればいいと思いま
す。しかし、寄付にしても、補助金の活用にしても
義務になったり、押しつけられたりするような事は
あってはならないと思っています。
　三条クラブとしてしっかりと考えを持ち、寄付や
寄付金の活用をおこなっていきましょう。

　ご清聴ありがとうございました。

会 長
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幹 事
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「弥彦神社菊まつり」

ロータリーの心で
友情を深めよう
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■本日の出席会員数：56名中41名
■先々週出席率：60.00％
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小林卓哉さん、　 小越憲泰さん、　 関川　博さん、
松永隆夫さん、　 松永一義さん、　 高橋　司さん、
高橋俊樹さん、　 渡部　宏さん、　 柳取崇之さん、

「ロータリー財団月間」
船越良則 ロータリー財団委員長
　財団委員長の船越です。
　財団月間という事で卓話を
お願いされたのですが、私自身
財団委員長になって初めてわか
る事が多かったです。私の入会
が2016年なのですが、それ以降
に入会された方で財団について、

わからないことが多いのではないかと思いました。
そこで財団についての基本的なことをお話しさせて
頂こうと思います。私が調べてきたことですので、
先輩たちにはわかっているよといわれるような話も
あると思いますが、よろしくお願いします。

　ロータリー財団のはじまりは、1917年、アーチ―
クランプRI会長が提唱し、翌年の1918年ロータリー
基金が作られます。最初の寄付金は26ドル50セント。
カンザスシティ年次大会で残った資金だったそうで
す。1931年に信託組織となり、1983年に非営利財団
法人となりました。ロータリー財団は、ロータリー
財団法人の定款と細則にしたがって、ロータリー
財団管理委員会が慈善的、教育的目的のためのみに
運営されています。ロータリー財団の標語は「世界
でよいことをしよう」だそうです。
　続きましてロータリー財団委員会についてお話し
します。
　ロータリー財団委員会とはロータリー財団に対
するクラブレベルの寄付を奨励し、また財団の活動
を広報したりします。ロータリー財団の使命はロー
タリアンが人々の健康状態を改善し、教育への支援
を高め貧困を救済することを通じて世界理解、親善、
平和を達成できるようにすることです。人道的、
教育的プログラムを通じて「世界理解と平和の達成」
を目標に掲げ、RI細則規定により設立、運営されて
います。クラブ内における財団委員会の仕事は2つ
の異なった面を持ちます。まずは財団支援、すなわ
ち財団寄付を募ることです。もう1つはその資金を
活用することです。
　財団の資金の種類と流れについてお話しします。
　まず、資金の種類ですが使途を指定した使途指定
寄付と使途を指定しない寄付金それを「年次資金」
と呼びます。使途指定寄付ですが皆さん一番身近
だとポリオ寄付が思い当たると思います。
　地区に集められた寄付金の流れですが地区全体で
集められた年次基金は国際財団が運用した運用益と
前年度の残った未使用金を加えたものが地区財団
活動資金（DDF）になります。その資金50％は国際

財団活動資金として国際ロータリー財団に渡ります。
残り50％が地区財団活動資金になります。
　そのほかに恒久基金というものがあります。これ
は年次資金とは違い、元本金には手をつけず、その
利子配当だけをプログラム資金にあてて安定した
運営を図ろうというものでこれに対する寄付は年次
資金とは別個に扱われます。この運用益は希望すれ
ば規定額ではありますが、地区の活動資金として
還元してもらえます。

　続きまして財団寄付に対しての表彰制度について
お話しさせて頂きます。
　年次基金は累計1,000ドルの寄付者にポール・ハリ
ス・フェロー（PHF）の称号が与えられます。
　皆さんが会費納入の時に会費とは別に10,000円
寄付されていたりしていると思います。
　前期会費納入の寄付は財団への年次基金寄付金に
なっています。また、後期会費納入の時の10,000円
寄付は米山記念奨学への寄付になります。
　これからどうなるかわからないですが、仮に平均
1ドル150円だとしたなら15年在籍し寄付を続けると
ポール・ハリス・フェローになれます。
　さらに1,000ドル寄付すると、マルチプル・フェ
ローとしてブルーの石のついた金色の襟章が贈られ
ます。またこのような寄付を重ねると最高5つの石
がついた襟章がもらえます。
　さらに1,000ドル寄付するとルビー色の石のついた
ピンを最高3つまで受け取ることができるそうです。
その上もまだありまして、10,000ドル、25,000ドル、
100,000ドルに達するごとにダイヤモンド・サークル・
ピンがもらえます。
　さらに10,000ドル以上の大口寄付をされた時は
メジャードナーの称号が与えられまた、クリスタル
製の置物がもらえます。ロータリー財団へのご興味
がある方は是非大口寄付をよろしくお願いします。
　他にも毎年100ドル以上寄付する契約をすると
「財団の友」の会員になれます。
　また、先ほど説明した元金には手をつけず利息
配当を行う恒久基金に1,000ドル以上寄付すると
「ベネファクター」という称号がもらえます。

　補助金についてお話しします。補助金は大きく
2つあります。地区補助金とグローバル補助金です。
　地区補助金は財団の使命の当てはまる活動を支援
するために、地区に一括で支払われる補助金です。
　各クラブとしては補助金を使いたいときに地区に
申請を出し受理されれば補助金を受ける事が出来ま
す。9月に寄贈した八幡様のベンチもこの補助金を

利用しました。
　続きましてグローバル補助金です。
グローバル補助金とは
・持続可能で測定可能な成果をもたらす大規模で
長期的なプロジェクトを支援するもの。

・ロータリーの重点分野に沿った活動である事。
・海外のパートナーと協力
・最低予算30,000ドル
など補助金をもらうにはいろいろな条件やルールが
あります。
　とにかく海外のクラブと合同で長期的に持続でき
る活動に財団が支援してくれるというものです。
　これまで調べた事をいっぱい話して来ましたが
財団は本当にいろいろなことがあり難しいです。
私の話だけでは理解することはできないと思います
が、興味のある方は私に言ってください。なんでも
調べてみます。
　ここで私が財団セミナーで頂いてきた資料を皆
さんの手元にお配りしていますのでその資料を見て
下さい。

まず1枚目ですが昨年の各クラブの寄付状況です。

2枚目は表彰されたクラブや個人の資料になります。

3枚目は今年度の寄付目標とお金の流れの資料です。

4枚目は地区補助金を活用した各クラブのプロジェ
クトの一覧です。

　まとめとしてロータリークラブには寄付できる
財団があり、皆さんいろいろな考えや信念を持って
いられると思いますので、その考えや信念により
ご寄付頂ければ本当にありがたいです。また補助金
に関しては三条クラブとして何がしたいのか考え、
必要な事があれば申請し活用できればいいと思いま
す。しかし、寄付にしても、補助金の活用にしても
義務になったり、押しつけられたりするような事は
あってはならないと思っています。
　三条クラブとしてしっかりと考えを持ち、寄付や
寄付金の活用をおこなっていきましょう。

　ご清聴ありがとうございました。
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山田富義さん、　 石黒良行さん、　 金子俊郎さん、
石橋育於さん、　 歸山　肇さん、　 明田川賢一さん、
中林順一さん、　 丸山鉄兵さん
　船越委員長、財団月間卓話ありがとうございます。
よろしくお願いいたします。

　　　　　　　　1 1月 1日分　￥    35,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  518,000

会長挨拶
　　　　　　　　　　吉井直樹 会長 
　皆様こんにちは。会長挨拶を申し上げ
ます。
　先週の例会で、アスリート3名による
卓話に刺激され、その晩本寺小路への会合
に20分くらい歩いて出向きましたが、その
翌日から筋肉痛に悩まされ、普段の運動
不足を痛感いたしました。普段から体を
動かすことを取り入れたいと思いました。

　さて、少し前、流行り病に感染し、自宅待機を余儀なく
されたわけですが、おかげさまで症状は比較的軽く済みま
した。とすると、元気になるわけですが、自宅から出れない
隔離状態で、どのように過ごすか悩みました。自宅でできる
仕事は限られ、ほとんどの時間が自由になり、さて、何をし
ようかと考えました。そこで、私は、普段できない自宅での
映画三昧をしようと思い立ちました。撮りためていたDVD
やサブスクを利用して新旧、様々なジャンルの作品を30作
ほど見続けました。最近作はCG効果が多くて、古い作品は
一部特撮はあるにせよ実際の撮影で作られていて、どちらも
楽しめますが、どちらかというとCGのないほうが、リアルな
感じを得られるように思えました。なかなかできない体験を
することができ、つらい時間を乗り越えることができました。

映画館へ足を運ぶことも少なくなってしまいまし
たが、たまには映画を楽しむ時間を持ってみるのは
いかがでしょう？

　次に私の今回見た作品を載せておきます。特に
私のおすすめを太字にしておきます。
ベンハー・スターウォーズシリーズ・風と共に去りぬ・
遠すぎた橋・メロディーフェア・禁じられた遊び・
荒鷲の要塞・ひまわり・愛と青春の旅立ち・スティング・
太陽がいっぱい・アラビアのロレンス・ゴッド
ファーザーシリーズ・アンタッチャブル・ランボー
シリーズ・007シリーズ・ラストタンゴインパリ・
ワイルドスピードシリーズ・山猫は眠らない・トップ
ガン・いちご白書・プリティウーマン・ボルサリーノ・
トランスポーター・ミッションインポッシブルシリーズ

幹事報告
　　　　　　 小林吾郎 幹事

◎2023年11月のロータリーレートは、1ドル149円です。
◎米山ガバナー事務所より
 「ガバナー月信 11月号発行のお知らせ」
◎米山ガバナー事務所より
 「地区大会オンライン配信のご案内」
◎次週 8日の例会は、5日に開催される地区大会の振
り替えです。通常例会はお休みです。お間違えの
ないようお願いいたします。

ニコニコBOX　
三条東ロータリークラブ
大竹賢一様
　本日は、よろしくお願いいたします。
吉井直樹会長
　11月となり、カレンダーがさみしくなってきました。
今年の冬はどんなでしょう？想いをはせてみたい
ですね。

　本日は船越さん、宜しくお願いします。

船越良則さん
　本日卓話させて頂きます。財団について少しでも
理解して頂けたらうれしいです。よろしくお願い
します。

渋谷政道さん
　11月3日㈷の三条マルシェに出店します！よろし
ければ遊びにきてください。

西山徳芳さん
　神有月の出雲大社に行ってまいりました。
　船越会員、卓話ご苦労様です。
　大竹様、ありがとうございます。
田久保　良さん
　今週もよろしくお願い致します。
成田秀雄さん
　先日の東京国際管弦声楽コンクール東日本大会を
通過し、全国大会出場が決まりました。

　船越さん、卓話ご苦労様です。
五十嵐晋三さん
　船越さん、卓話ご苦労様です。
　イチョウが色付いています。秋ですね。
相場弘介さん
　本日もよろしくお願いします。
嘉瀬一洋さん
　すがすがしい秋晴れとなりました。
　週末の地区大会も晴れ予報でなによりです。
　船越さん、卓話宜しくお願いします。
野水靖之さん
　11月に入りました。早いもので今年もあと2ヶ月
ですね。寒くなりますが、体に気をつけて頑張り
ましょう！！

渡辺良一さん
　久々の例会です。季節がすっかり変わっていました。
　船越さん、卓話楽しみにしています。
落合孝夫さん
　例会に来る途中、早くも消雪パイプの点検が
始まっていました。冬が近づいています。

　船越財団委員長、卓話よろしくお願いします。
清水泰生さん
　今月もよろしくお願いします。
菊池　渉さん
　クラブの親睦旅行にも行けず、出かけることも、
仕事もせず、老いを楽しんでいます。負けおしみ！

外山浩玲さん
　今日から11月です。あっという間です。
　船越さん、宜しくお願いします。
斎藤弘文さん、　 長谷川正実さん、 重山直明さん、
小林卓哉さん、　 小越憲泰さん、　 関川　博さん、
松永隆夫さん、　 松永一義さん、　 高橋　司さん、
高橋俊樹さん、　 渡部　宏さん、　 柳取崇之さん、

「ロータリー財団月間」
船越良則 ロータリー財団委員長
　財団委員長の船越です。
　財団月間という事で卓話を
お願いされたのですが、私自身
財団委員長になって初めてわか
る事が多かったです。私の入会
が2016年なのですが、それ以降
に入会された方で財団について、

わからないことが多いのではないかと思いました。
そこで財団についての基本的なことをお話しさせて
頂こうと思います。私が調べてきたことですので、
先輩たちにはわかっているよといわれるような話も
あると思いますが、よろしくお願いします。

　ロータリー財団のはじまりは、1917年、アーチ―
クランプRI会長が提唱し、翌年の1918年ロータリー
基金が作られます。最初の寄付金は26ドル50セント。
カンザスシティ年次大会で残った資金だったそうで
す。1931年に信託組織となり、1983年に非営利財団
法人となりました。ロータリー財団は、ロータリー
財団法人の定款と細則にしたがって、ロータリー
財団管理委員会が慈善的、教育的目的のためのみに
運営されています。ロータリー財団の標語は「世界
でよいことをしよう」だそうです。
　続きましてロータリー財団委員会についてお話し
します。
　ロータリー財団委員会とはロータリー財団に対
するクラブレベルの寄付を奨励し、また財団の活動
を広報したりします。ロータリー財団の使命はロー
タリアンが人々の健康状態を改善し、教育への支援
を高め貧困を救済することを通じて世界理解、親善、
平和を達成できるようにすることです。人道的、
教育的プログラムを通じて「世界理解と平和の達成」
を目標に掲げ、RI細則規定により設立、運営されて
います。クラブ内における財団委員会の仕事は2つ
の異なった面を持ちます。まずは財団支援、すなわ
ち財団寄付を募ることです。もう1つはその資金を
活用することです。
　財団の資金の種類と流れについてお話しします。
　まず、資金の種類ですが使途を指定した使途指定
寄付と使途を指定しない寄付金それを「年次資金」
と呼びます。使途指定寄付ですが皆さん一番身近
だとポリオ寄付が思い当たると思います。
　地区に集められた寄付金の流れですが地区全体で
集められた年次基金は国際財団が運用した運用益と
前年度の残った未使用金を加えたものが地区財団
活動資金（DDF）になります。その資金50％は国際

財団活動資金として国際ロータリー財団に渡ります。
残り50％が地区財団活動資金になります。
　そのほかに恒久基金というものがあります。これ
は年次資金とは違い、元本金には手をつけず、その
利子配当だけをプログラム資金にあてて安定した
運営を図ろうというものでこれに対する寄付は年次
資金とは別個に扱われます。この運用益は希望すれ
ば規定額ではありますが、地区の活動資金として
還元してもらえます。

　続きまして財団寄付に対しての表彰制度について
お話しさせて頂きます。
　年次基金は累計1,000ドルの寄付者にポール・ハリ
ス・フェロー（PHF）の称号が与えられます。
　皆さんが会費納入の時に会費とは別に10,000円
寄付されていたりしていると思います。
　前期会費納入の寄付は財団への年次基金寄付金に
なっています。また、後期会費納入の時の10,000円
寄付は米山記念奨学への寄付になります。
　これからどうなるかわからないですが、仮に平均
1ドル150円だとしたなら15年在籍し寄付を続けると
ポール・ハリス・フェローになれます。
　さらに1,000ドル寄付すると、マルチプル・フェ
ローとしてブルーの石のついた金色の襟章が贈られ
ます。またこのような寄付を重ねると最高5つの石
がついた襟章がもらえます。
　さらに1,000ドル寄付するとルビー色の石のついた
ピンを最高3つまで受け取ることができるそうです。
その上もまだありまして、10,000ドル、25,000ドル、
100,000ドルに達するごとにダイヤモンド・サークル・
ピンがもらえます。
　さらに10,000ドル以上の大口寄付をされた時は
メジャードナーの称号が与えられまた、クリスタル
製の置物がもらえます。ロータリー財団へのご興味
がある方は是非大口寄付をよろしくお願いします。
　他にも毎年100ドル以上寄付する契約をすると
「財団の友」の会員になれます。
　また、先ほど説明した元金には手をつけず利息
配当を行う恒久基金に1,000ドル以上寄付すると
「ベネファクター」という称号がもらえます。

　補助金についてお話しします。補助金は大きく
2つあります。地区補助金とグローバル補助金です。
　地区補助金は財団の使命の当てはまる活動を支援
するために、地区に一括で支払われる補助金です。
　各クラブとしては補助金を使いたいときに地区に
申請を出し受理されれば補助金を受ける事が出来ま
す。9月に寄贈した八幡様のベンチもこの補助金を

利用しました。
　続きましてグローバル補助金です。
グローバル補助金とは
・持続可能で測定可能な成果をもたらす大規模で
長期的なプロジェクトを支援するもの。

・ロータリーの重点分野に沿った活動である事。
・海外のパートナーと協力
・最低予算30,000ドル
など補助金をもらうにはいろいろな条件やルールが
あります。
　とにかく海外のクラブと合同で長期的に持続でき
る活動に財団が支援してくれるというものです。
　これまで調べた事をいっぱい話して来ましたが
財団は本当にいろいろなことがあり難しいです。
私の話だけでは理解することはできないと思います
が、興味のある方は私に言ってください。なんでも
調べてみます。
　ここで私が財団セミナーで頂いてきた資料を皆
さんの手元にお配りしていますのでその資料を見て
下さい。

まず1枚目ですが昨年の各クラブの寄付状況です。

2枚目は表彰されたクラブや個人の資料になります。

3枚目は今年度の寄付目標とお金の流れの資料です。

4枚目は地区補助金を活用した各クラブのプロジェ
クトの一覧です。

　まとめとしてロータリークラブには寄付できる
財団があり、皆さんいろいろな考えや信念を持って
いられると思いますので、その考えや信念により
ご寄付頂ければ本当にありがたいです。また補助金
に関しては三条クラブとして何がしたいのか考え、
必要な事があれば申請し活用できればいいと思いま
す。しかし、寄付にしても、補助金の活用にしても
義務になったり、押しつけられたりするような事は
あってはならないと思っています。
　三条クラブとしてしっかりと考えを持ち、寄付や
寄付金の活用をおこなっていきましょう。

　ご清聴ありがとうございました。

3

地区ロータリー財団委員会の大竹賢一様が
ロータリー財団のPRにいらっしゃいました。

三条RCゴルフ同好会 
第 94回 ゴルフ大会報告

杉山幸英 ゴルフ同好会会長
第94回三条RCゴルフ同好会コンペが、下田城カン
トリークラブで開催されました。天候は素晴らしい
秋晴れで絶好のゴルフ日和でした。
夜は表彰式と納会で11名の参加で和やかなうちに
行われました。

第 94回大会成績
ハンディ表

優　勝　柳取　崇之
準優勝　小林　吾郎
第 3位　相場　弘介
第 4位　丸山　行彦
第 5位　杉山　幸英
第 6位　野崎喜一郎
第 7位　小越　憲泰
第 8位　中村　友昭
第９位　渡部　　宏



山田富義さん、　 石黒良行さん、　 金子俊郎さん、
石橋育於さん、　 歸山　肇さん、　 明田川賢一さん、
中林順一さん、　 丸山鉄兵さん
　船越委員長、財団月間卓話ありがとうございます。
よろしくお願いいたします。

　　　　　　　　1 1月 1日分　￥    35,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  518,000

会長挨拶
　　　　　　　　　　吉井直樹 会長 
　皆様こんにちは。会長挨拶を申し上げ
ます。
　先週の例会で、アスリート3名による
卓話に刺激され、その晩本寺小路への会合
に20分くらい歩いて出向きましたが、その
翌日から筋肉痛に悩まされ、普段の運動
不足を痛感いたしました。普段から体を
動かすことを取り入れたいと思いました。

　さて、少し前、流行り病に感染し、自宅待機を余儀なく
されたわけですが、おかげさまで症状は比較的軽く済みま
した。とすると、元気になるわけですが、自宅から出れない
隔離状態で、どのように過ごすか悩みました。自宅でできる
仕事は限られ、ほとんどの時間が自由になり、さて、何をし
ようかと考えました。そこで、私は、普段できない自宅での
映画三昧をしようと思い立ちました。撮りためていたDVD
やサブスクを利用して新旧、様々なジャンルの作品を30作
ほど見続けました。最近作はCG効果が多くて、古い作品は
一部特撮はあるにせよ実際の撮影で作られていて、どちらも
楽しめますが、どちらかというとCGのないほうが、リアルな
感じを得られるように思えました。なかなかできない体験を
することができ、つらい時間を乗り越えることができました。

映画館へ足を運ぶことも少なくなってしまいまし
たが、たまには映画を楽しむ時間を持ってみるのは
いかがでしょう？

　次に私の今回見た作品を載せておきます。特に
私のおすすめを太字にしておきます。
ベンハー・スターウォーズシリーズ・風と共に去りぬ・
遠すぎた橋・メロディーフェア・禁じられた遊び・
荒鷲の要塞・ひまわり・愛と青春の旅立ち・スティング・
太陽がいっぱい・アラビアのロレンス・ゴッド
ファーザーシリーズ・アンタッチャブル・ランボー
シリーズ・007シリーズ・ラストタンゴインパリ・
ワイルドスピードシリーズ・山猫は眠らない・トップ
ガン・いちご白書・プリティウーマン・ボルサリーノ・
トランスポーター・ミッションインポッシブルシリーズ

幹事報告
　　　　　　 小林吾郎 幹事

◎2023年11月のロータリーレートは、1ドル149円です。
◎米山ガバナー事務所より
 「ガバナー月信 11月号発行のお知らせ」
◎米山ガバナー事務所より
 「地区大会オンライン配信のご案内」
◎次週 8日の例会は、5日に開催される地区大会の振
り替えです。通常例会はお休みです。お間違えの
ないようお願いいたします。

ニコニコBOX　
三条東ロータリークラブ
大竹賢一様
　本日は、よろしくお願いいたします。
吉井直樹会長
　11月となり、カレンダーがさみしくなってきました。
今年の冬はどんなでしょう？想いをはせてみたい
ですね。

　本日は船越さん、宜しくお願いします。

船越良則さん
　本日卓話させて頂きます。財団について少しでも
理解して頂けたらうれしいです。よろしくお願い
します。

渋谷政道さん
　11月3日㈷の三条マルシェに出店します！よろし
ければ遊びにきてください。

西山徳芳さん
　神有月の出雲大社に行ってまいりました。
　船越会員、卓話ご苦労様です。
　大竹様、ありがとうございます。
田久保　良さん
　今週もよろしくお願い致します。
成田秀雄さん
　先日の東京国際管弦声楽コンクール東日本大会を
通過し、全国大会出場が決まりました。

　船越さん、卓話ご苦労様です。
五十嵐晋三さん
　船越さん、卓話ご苦労様です。
　イチョウが色付いています。秋ですね。
相場弘介さん
　本日もよろしくお願いします。
嘉瀬一洋さん
　すがすがしい秋晴れとなりました。
　週末の地区大会も晴れ予報でなによりです。
　船越さん、卓話宜しくお願いします。
野水靖之さん
　11月に入りました。早いもので今年もあと2ヶ月
ですね。寒くなりますが、体に気をつけて頑張り
ましょう！！

渡辺良一さん
　久々の例会です。季節がすっかり変わっていました。
　船越さん、卓話楽しみにしています。
落合孝夫さん
　例会に来る途中、早くも消雪パイプの点検が
始まっていました。冬が近づいています。

　船越財団委員長、卓話よろしくお願いします。
清水泰生さん
　今月もよろしくお願いします。
菊池　渉さん
　クラブの親睦旅行にも行けず、出かけることも、
仕事もせず、老いを楽しんでいます。負けおしみ！

外山浩玲さん
　今日から11月です。あっという間です。
　船越さん、宜しくお願いします。
斎藤弘文さん、　 長谷川正実さん、 重山直明さん、
小林卓哉さん、　 小越憲泰さん、　 関川　博さん、
松永隆夫さん、　 松永一義さん、　 高橋　司さん、
高橋俊樹さん、　 渡部　宏さん、　 柳取崇之さん、

「ロータリー財団月間」
船越良則 ロータリー財団委員長
　財団委員長の船越です。
　財団月間という事で卓話を
お願いされたのですが、私自身
財団委員長になって初めてわか
る事が多かったです。私の入会
が2016年なのですが、それ以降
に入会された方で財団について、

わからないことが多いのではないかと思いました。
そこで財団についての基本的なことをお話しさせて
頂こうと思います。私が調べてきたことですので、
先輩たちにはわかっているよといわれるような話も
あると思いますが、よろしくお願いします。

　ロータリー財団のはじまりは、1917年、アーチ―
クランプRI会長が提唱し、翌年の1918年ロータリー
基金が作られます。最初の寄付金は26ドル50セント。
カンザスシティ年次大会で残った資金だったそうで
す。1931年に信託組織となり、1983年に非営利財団
法人となりました。ロータリー財団は、ロータリー
財団法人の定款と細則にしたがって、ロータリー
財団管理委員会が慈善的、教育的目的のためのみに
運営されています。ロータリー財団の標語は「世界
でよいことをしよう」だそうです。
　続きましてロータリー財団委員会についてお話し
します。
　ロータリー財団委員会とはロータリー財団に対
するクラブレベルの寄付を奨励し、また財団の活動
を広報したりします。ロータリー財団の使命はロー
タリアンが人々の健康状態を改善し、教育への支援
を高め貧困を救済することを通じて世界理解、親善、
平和を達成できるようにすることです。人道的、
教育的プログラムを通じて「世界理解と平和の達成」
を目標に掲げ、RI細則規定により設立、運営されて
います。クラブ内における財団委員会の仕事は2つ
の異なった面を持ちます。まずは財団支援、すなわ
ち財団寄付を募ることです。もう1つはその資金を
活用することです。
　財団の資金の種類と流れについてお話しします。
　まず、資金の種類ですが使途を指定した使途指定
寄付と使途を指定しない寄付金それを「年次資金」
と呼びます。使途指定寄付ですが皆さん一番身近
だとポリオ寄付が思い当たると思います。
　地区に集められた寄付金の流れですが地区全体で
集められた年次基金は国際財団が運用した運用益と
前年度の残った未使用金を加えたものが地区財団
活動資金（DDF）になります。その資金50％は国際

財団活動資金として国際ロータリー財団に渡ります。
残り50％が地区財団活動資金になります。
　そのほかに恒久基金というものがあります。これ
は年次資金とは違い、元本金には手をつけず、その
利子配当だけをプログラム資金にあてて安定した
運営を図ろうというものでこれに対する寄付は年次
資金とは別個に扱われます。この運用益は希望すれ
ば規定額ではありますが、地区の活動資金として
還元してもらえます。
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寄付は米山記念奨学への寄付になります。
　これからどうなるかわからないですが、仮に平均
1ドル150円だとしたなら15年在籍し寄付を続けると
ポール・ハリス・フェローになれます。
　さらに1,000ドル寄付すると、マルチプル・フェ
ローとしてブルーの石のついた金色の襟章が贈られ
ます。またこのような寄付を重ねると最高5つの石
がついた襟章がもらえます。
　さらに1,000ドル寄付するとルビー色の石のついた
ピンを最高3つまで受け取ることができるそうです。
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がある方は是非大口寄付をよろしくお願いします。
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3枚目は今年度の寄付目標とお金の流れの資料です。

4枚目は地区補助金を活用した各クラブのプロジェ
クトの一覧です。

　まとめとしてロータリークラブには寄付できる
財団があり、皆さんいろいろな考えや信念を持って
いられると思いますので、その考えや信念により
ご寄付頂ければ本当にありがたいです。また補助金
に関しては三条クラブとして何がしたいのか考え、
必要な事があれば申請し活用できればいいと思いま
す。しかし、寄付にしても、補助金の活用にしても
義務になったり、押しつけられたりするような事は
あってはならないと思っています。
　三条クラブとしてしっかりと考えを持ち、寄付や
寄付金の活用をおこなっていきましょう。

　ご清聴ありがとうございました。
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小林卓哉さん、　 小越憲泰さん、　 関川　博さん、
松永隆夫さん、　 松永一義さん、　 高橋　司さん、
高橋俊樹さん、　 渡部　宏さん、　 柳取崇之さん、

「ロータリー財団月間」
船越良則 ロータリー財団委員長
　財団委員長の船越です。
　財団月間という事で卓話を
お願いされたのですが、私自身
財団委員長になって初めてわか
る事が多かったです。私の入会
が2016年なのですが、それ以降
に入会された方で財団について、

わからないことが多いのではないかと思いました。
そこで財団についての基本的なことをお話しさせて
頂こうと思います。私が調べてきたことですので、
先輩たちにはわかっているよといわれるような話も
あると思いますが、よろしくお願いします。

　ロータリー財団のはじまりは、1917年、アーチ―
クランプRI会長が提唱し、翌年の1918年ロータリー
基金が作られます。最初の寄付金は26ドル50セント。
カンザスシティ年次大会で残った資金だったそうで
す。1931年に信託組織となり、1983年に非営利財団
法人となりました。ロータリー財団は、ロータリー
財団法人の定款と細則にしたがって、ロータリー
財団管理委員会が慈善的、教育的目的のためのみに
運営されています。ロータリー財団の標語は「世界
でよいことをしよう」だそうです。
　続きましてロータリー財団委員会についてお話し
します。
　ロータリー財団委員会とはロータリー財団に対
するクラブレベルの寄付を奨励し、また財団の活動
を広報したりします。ロータリー財団の使命はロー
タリアンが人々の健康状態を改善し、教育への支援
を高め貧困を救済することを通じて世界理解、親善、
平和を達成できるようにすることです。人道的、
教育的プログラムを通じて「世界理解と平和の達成」
を目標に掲げ、RI細則規定により設立、運営されて
います。クラブ内における財団委員会の仕事は2つ
の異なった面を持ちます。まずは財団支援、すなわ
ち財団寄付を募ることです。もう1つはその資金を
活用することです。
　財団の資金の種類と流れについてお話しします。
　まず、資金の種類ですが使途を指定した使途指定
寄付と使途を指定しない寄付金それを「年次資金」
と呼びます。使途指定寄付ですが皆さん一番身近
だとポリオ寄付が思い当たると思います。
　地区に集められた寄付金の流れですが地区全体で
集められた年次基金は国際財団が運用した運用益と
前年度の残った未使用金を加えたものが地区財団
活動資金（DDF）になります。その資金50％は国際

財団活動資金として国際ロータリー財団に渡ります。
残り50％が地区財団活動資金になります。
　そのほかに恒久基金というものがあります。これ
は年次資金とは違い、元本金には手をつけず、その
利子配当だけをプログラム資金にあてて安定した
運営を図ろうというものでこれに対する寄付は年次
資金とは別個に扱われます。この運用益は希望すれ
ば規定額ではありますが、地区の活動資金として
還元してもらえます。

　続きまして財団寄付に対しての表彰制度について
お話しさせて頂きます。
　年次基金は累計1,000ドルの寄付者にポール・ハリ
ス・フェロー（PHF）の称号が与えられます。
　皆さんが会費納入の時に会費とは別に10,000円
寄付されていたりしていると思います。
　前期会費納入の寄付は財団への年次基金寄付金に
なっています。また、後期会費納入の時の10,000円
寄付は米山記念奨学への寄付になります。
　これからどうなるかわからないですが、仮に平均
1ドル150円だとしたなら15年在籍し寄付を続けると
ポール・ハリス・フェローになれます。
　さらに1,000ドル寄付すると、マルチプル・フェ
ローとしてブルーの石のついた金色の襟章が贈られ
ます。またこのような寄付を重ねると最高5つの石
がついた襟章がもらえます。
　さらに1,000ドル寄付するとルビー色の石のついた
ピンを最高3つまで受け取ることができるそうです。
その上もまだありまして、10,000ドル、25,000ドル、
100,000ドルに達するごとにダイヤモンド・サークル・
ピンがもらえます。
　さらに10,000ドル以上の大口寄付をされた時は
メジャードナーの称号が与えられまた、クリスタル
製の置物がもらえます。ロータリー財団へのご興味
がある方は是非大口寄付をよろしくお願いします。
　他にも毎年100ドル以上寄付する契約をすると
「財団の友」の会員になれます。
　また、先ほど説明した元金には手をつけず利息
配当を行う恒久基金に1,000ドル以上寄付すると
「ベネファクター」という称号がもらえます。

　補助金についてお話しします。補助金は大きく
2つあります。地区補助金とグローバル補助金です。
　地区補助金は財団の使命の当てはまる活動を支援
するために、地区に一括で支払われる補助金です。
　各クラブとしては補助金を使いたいときに地区に
申請を出し受理されれば補助金を受ける事が出来ま
す。9月に寄贈した八幡様のベンチもこの補助金を

利用しました。
　続きましてグローバル補助金です。
グローバル補助金とは
・持続可能で測定可能な成果をもたらす大規模で
長期的なプロジェクトを支援するもの。

・ロータリーの重点分野に沿った活動である事。
・海外のパートナーと協力
・最低予算30,000ドル
など補助金をもらうにはいろいろな条件やルールが
あります。
　とにかく海外のクラブと合同で長期的に持続でき
る活動に財団が支援してくれるというものです。
　これまで調べた事をいっぱい話して来ましたが
財団は本当にいろいろなことがあり難しいです。
私の話だけでは理解することはできないと思います
が、興味のある方は私に言ってください。なんでも
調べてみます。
　ここで私が財団セミナーで頂いてきた資料を皆
さんの手元にお配りしていますのでその資料を見て
下さい。

まず1枚目ですが昨年の各クラブの寄付状況です。

2枚目は表彰されたクラブや個人の資料になります。

3枚目は今年度の寄付目標とお金の流れの資料です。

4枚目は地区補助金を活用した各クラブのプロジェ
クトの一覧です。

　まとめとしてロータリークラブには寄付できる
財団があり、皆さんいろいろな考えや信念を持って
いられると思いますので、その考えや信念により
ご寄付頂ければ本当にありがたいです。また補助金
に関しては三条クラブとして何がしたいのか考え、
必要な事があれば申請し活用できればいいと思いま
す。しかし、寄付にしても、補助金の活用にしても
義務になったり、押しつけられたりするような事は
あってはならないと思っています。
　三条クラブとしてしっかりと考えを持ち、寄付や
寄付金の活用をおこなっていきましょう。

　ご清聴ありがとうございました。
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山田富義さん、　 石黒良行さん、　 金子俊郎さん、
石橋育於さん、　 歸山　肇さん、　 明田川賢一さん、
中林順一さん、　 丸山鉄兵さん
　船越委員長、財団月間卓話ありがとうございます。
よろしくお願いいたします。

　　　　　　　　1 1月 1日分　￥    35,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  518,000

会長挨拶
　　　　　　　　　　吉井直樹 会長 
　皆様こんにちは。会長挨拶を申し上げ
ます。
　先週の例会で、アスリート3名による
卓話に刺激され、その晩本寺小路への会合
に20分くらい歩いて出向きましたが、その
翌日から筋肉痛に悩まされ、普段の運動
不足を痛感いたしました。普段から体を
動かすことを取り入れたいと思いました。

　さて、少し前、流行り病に感染し、自宅待機を余儀なく
されたわけですが、おかげさまで症状は比較的軽く済みま
した。とすると、元気になるわけですが、自宅から出れない
隔離状態で、どのように過ごすか悩みました。自宅でできる
仕事は限られ、ほとんどの時間が自由になり、さて、何をし
ようかと考えました。そこで、私は、普段できない自宅での
映画三昧をしようと思い立ちました。撮りためていたDVD
やサブスクを利用して新旧、様々なジャンルの作品を30作
ほど見続けました。最近作はCG効果が多くて、古い作品は
一部特撮はあるにせよ実際の撮影で作られていて、どちらも
楽しめますが、どちらかというとCGのないほうが、リアルな
感じを得られるように思えました。なかなかできない体験を
することができ、つらい時間を乗り越えることができました。

映画館へ足を運ぶことも少なくなってしまいまし
たが、たまには映画を楽しむ時間を持ってみるのは
いかがでしょう？

　次に私の今回見た作品を載せておきます。特に
私のおすすめを太字にしておきます。
ベンハー・スターウォーズシリーズ・風と共に去りぬ・
遠すぎた橋・メロディーフェア・禁じられた遊び・
荒鷲の要塞・ひまわり・愛と青春の旅立ち・スティング・
太陽がいっぱい・アラビアのロレンス・ゴッド
ファーザーシリーズ・アンタッチャブル・ランボー
シリーズ・007シリーズ・ラストタンゴインパリ・
ワイルドスピードシリーズ・山猫は眠らない・トップ
ガン・いちご白書・プリティウーマン・ボルサリーノ・
トランスポーター・ミッションインポッシブルシリーズ

幹事報告
　　　　　　 小林吾郎 幹事

◎2023年11月のロータリーレートは、1ドル149円です。
◎米山ガバナー事務所より
 「ガバナー月信 11月号発行のお知らせ」
◎米山ガバナー事務所より
 「地区大会オンライン配信のご案内」
◎次週 8日の例会は、5日に開催される地区大会の振
り替えです。通常例会はお休みです。お間違えの
ないようお願いいたします。

ニコニコBOX　
三条東ロータリークラブ
大竹賢一様
　本日は、よろしくお願いいたします。
吉井直樹会長
　11月となり、カレンダーがさみしくなってきました。
今年の冬はどんなでしょう？想いをはせてみたい
ですね。

　本日は船越さん、宜しくお願いします。

船越良則さん
　本日卓話させて頂きます。財団について少しでも
理解して頂けたらうれしいです。よろしくお願い
します。

渋谷政道さん
　11月3日㈷の三条マルシェに出店します！よろし
ければ遊びにきてください。

西山徳芳さん
　神有月の出雲大社に行ってまいりました。
　船越会員、卓話ご苦労様です。
　大竹様、ありがとうございます。
田久保　良さん
　今週もよろしくお願い致します。
成田秀雄さん
　先日の東京国際管弦声楽コンクール東日本大会を
通過し、全国大会出場が決まりました。

　船越さん、卓話ご苦労様です。
五十嵐晋三さん
　船越さん、卓話ご苦労様です。
　イチョウが色付いています。秋ですね。
相場弘介さん
　本日もよろしくお願いします。
嘉瀬一洋さん
　すがすがしい秋晴れとなりました。
　週末の地区大会も晴れ予報でなによりです。
　船越さん、卓話宜しくお願いします。
野水靖之さん
　11月に入りました。早いもので今年もあと2ヶ月
ですね。寒くなりますが、体に気をつけて頑張り
ましょう！！

渡辺良一さん
　久々の例会です。季節がすっかり変わっていました。
　船越さん、卓話楽しみにしています。
落合孝夫さん
　例会に来る途中、早くも消雪パイプの点検が
始まっていました。冬が近づいています。

　船越財団委員長、卓話よろしくお願いします。
清水泰生さん
　今月もよろしくお願いします。
菊池　渉さん
　クラブの親睦旅行にも行けず、出かけることも、
仕事もせず、老いを楽しんでいます。負けおしみ！

外山浩玲さん
　今日から11月です。あっという間です。
　船越さん、宜しくお願いします。
斎藤弘文さん、　 長谷川正実さん、 重山直明さん、
小林卓哉さん、　 小越憲泰さん、　 関川　博さん、
松永隆夫さん、　 松永一義さん、　 高橋　司さん、
高橋俊樹さん、　 渡部　宏さん、　 柳取崇之さん、

「ロータリー財団月間」
船越良則 ロータリー財団委員長
　財団委員長の船越です。
　財団月間という事で卓話を
お願いされたのですが、私自身
財団委員長になって初めてわか
る事が多かったです。私の入会
が2016年なのですが、それ以降
に入会された方で財団について、

わからないことが多いのではないかと思いました。
そこで財団についての基本的なことをお話しさせて
頂こうと思います。私が調べてきたことですので、
先輩たちにはわかっているよといわれるような話も
あると思いますが、よろしくお願いします。

　ロータリー財団のはじまりは、1917年、アーチ―
クランプRI会長が提唱し、翌年の1918年ロータリー
基金が作られます。最初の寄付金は26ドル50セント。
カンザスシティ年次大会で残った資金だったそうで
す。1931年に信託組織となり、1983年に非営利財団
法人となりました。ロータリー財団は、ロータリー
財団法人の定款と細則にしたがって、ロータリー
財団管理委員会が慈善的、教育的目的のためのみに
運営されています。ロータリー財団の標語は「世界
でよいことをしよう」だそうです。
　続きましてロータリー財団委員会についてお話し
します。
　ロータリー財団委員会とはロータリー財団に対
するクラブレベルの寄付を奨励し、また財団の活動
を広報したりします。ロータリー財団の使命はロー
タリアンが人々の健康状態を改善し、教育への支援
を高め貧困を救済することを通じて世界理解、親善、
平和を達成できるようにすることです。人道的、
教育的プログラムを通じて「世界理解と平和の達成」
を目標に掲げ、RI細則規定により設立、運営されて
います。クラブ内における財団委員会の仕事は2つ
の異なった面を持ちます。まずは財団支援、すなわ
ち財団寄付を募ることです。もう1つはその資金を
活用することです。
　財団の資金の種類と流れについてお話しします。
　まず、資金の種類ですが使途を指定した使途指定
寄付と使途を指定しない寄付金それを「年次資金」
と呼びます。使途指定寄付ですが皆さん一番身近
だとポリオ寄付が思い当たると思います。
　地区に集められた寄付金の流れですが地区全体で
集められた年次基金は国際財団が運用した運用益と
前年度の残った未使用金を加えたものが地区財団
活動資金（DDF）になります。その資金50％は国際

財団活動資金として国際ロータリー財団に渡ります。
残り50％が地区財団活動資金になります。
　そのほかに恒久基金というものがあります。これ
は年次資金とは違い、元本金には手をつけず、その
利子配当だけをプログラム資金にあてて安定した
運営を図ろうというものでこれに対する寄付は年次
資金とは別個に扱われます。この運用益は希望すれ
ば規定額ではありますが、地区の活動資金として
還元してもらえます。

　続きまして財団寄付に対しての表彰制度について
お話しさせて頂きます。
　年次基金は累計1,000ドルの寄付者にポール・ハリ
ス・フェロー（PHF）の称号が与えられます。
　皆さんが会費納入の時に会費とは別に10,000円
寄付されていたりしていると思います。
　前期会費納入の寄付は財団への年次基金寄付金に
なっています。また、後期会費納入の時の10,000円
寄付は米山記念奨学への寄付になります。
　これからどうなるかわからないですが、仮に平均
1ドル150円だとしたなら15年在籍し寄付を続けると
ポール・ハリス・フェローになれます。
　さらに1,000ドル寄付すると、マルチプル・フェ
ローとしてブルーの石のついた金色の襟章が贈られ
ます。またこのような寄付を重ねると最高5つの石
がついた襟章がもらえます。
　さらに1,000ドル寄付するとルビー色の石のついた
ピンを最高3つまで受け取ることができるそうです。
その上もまだありまして、10,000ドル、25,000ドル、
100,000ドルに達するごとにダイヤモンド・サークル・
ピンがもらえます。
　さらに10,000ドル以上の大口寄付をされた時は
メジャードナーの称号が与えられまた、クリスタル
製の置物がもらえます。ロータリー財団へのご興味
がある方は是非大口寄付をよろしくお願いします。
　他にも毎年100ドル以上寄付する契約をすると
「財団の友」の会員になれます。
　また、先ほど説明した元金には手をつけず利息
配当を行う恒久基金に1,000ドル以上寄付すると
「ベネファクター」という称号がもらえます。

　補助金についてお話しします。補助金は大きく
2つあります。地区補助金とグローバル補助金です。
　地区補助金は財団の使命の当てはまる活動を支援
するために、地区に一括で支払われる補助金です。
　各クラブとしては補助金を使いたいときに地区に
申請を出し受理されれば補助金を受ける事が出来ま
す。9月に寄贈した八幡様のベンチもこの補助金を

利用しました。
　続きましてグローバル補助金です。
グローバル補助金とは
・持続可能で測定可能な成果をもたらす大規模で
長期的なプロジェクトを支援するもの。

・ロータリーの重点分野に沿った活動である事。
・海外のパートナーと協力
・最低予算30,000ドル
など補助金をもらうにはいろいろな条件やルールが
あります。
　とにかく海外のクラブと合同で長期的に持続でき
る活動に財団が支援してくれるというものです。
　これまで調べた事をいっぱい話して来ましたが
財団は本当にいろいろなことがあり難しいです。
私の話だけでは理解することはできないと思います
が、興味のある方は私に言ってください。なんでも
調べてみます。
　ここで私が財団セミナーで頂いてきた資料を皆
さんの手元にお配りしていますのでその資料を見て
下さい。

まず1枚目ですが昨年の各クラブの寄付状況です。

2枚目は表彰されたクラブや個人の資料になります。

3枚目は今年度の寄付目標とお金の流れの資料です。

4枚目は地区補助金を活用した各クラブのプロジェ
クトの一覧です。

　まとめとしてロータリークラブには寄付できる
財団があり、皆さんいろいろな考えや信念を持って
いられると思いますので、その考えや信念により
ご寄付頂ければ本当にありがたいです。また補助金
に関しては三条クラブとして何がしたいのか考え、
必要な事があれば申請し活用できればいいと思いま
す。しかし、寄付にしても、補助金の活用にしても
義務になったり、押しつけられたりするような事は
あってはならないと思っています。
　三条クラブとしてしっかりと考えを持ち、寄付や
寄付金の活用をおこなっていきましょう。

　ご清聴ありがとうございました。
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　　次々週例会　 11月29日　　「外部卓話」
 　　　　　　　　　　　　　　　　三条信用金庫　地域経済研究所
  　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　所長　渋谷恒夫 様

　　次 週 例 会　 11月22日　　「外部卓話」
 　　　　　　　　　　　　　　　　新潟県立新潟県央工業高等学校
 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　校長　松原直樹 様

例会の様子


